

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. Madrid 8 rs. Prov. 10 Extrañ. y Ultr. 24. LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23. AÑO XV. NUM. 1.618 DE LA MAÑANA. MADRID, MIERCOLES 24 DE DICIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta no contenia ayer ninguna disposicion de interes general.

Durante el mes de octubre último han tenido en España los principales articulos de consumo el precio medio siguiente: trigo, 48 rs. 28 cént. fanega; cebada, 26. 23; centeno, 30. 93; maíz, 34. 95; garbanzos, 26. 01 arroba; arroz, 29. 40; aceite, 64. 40; vino, 22. 30; aguardiente, 53. 76; carnero, 1. 80 libra; vaca, 1. 84; tocino, 3. 53; paja de trigo, 2. 22 arroba; idem de cebada, 1. 91.

El precio máximo del trigo fué 90 reales fanega en Pravia (Oviedo), y el de la cebada, 57. 46 en Rivadeo (Lugo). El precio mínimo del trigo 29 rs. en Riazá (Segovia), y el de la cebada 12 rs. en Sorbas (Almería).

La Gaceta de ayer anuncia una subasta para la adquisicion y remesa de 1,000 toneladas inglesas de carbon de piedra al puerto de Santa Isabel, isla de Fernando Poo, para las atenciones de aquella estacion naval.

En la mayor parte de las escuelas de niños de la Peninsula se están verificando los exámenes que preceden á las vacaciones de Pascua, y en todas se nota un verdadero progreso en los jóvenes educandos, y un considerable aumento en el número de estos, comparado con el que asistia el año anterior á los mismos establecimientos.

En los dias 11 y 12 de enero próximo se verificará en el distrito de la Lonja de Barcelona, la eleccion de un diputado á Cortes.

Ha fallecido en Gerona D. José Muxach, el mas antiguo de los veteranos defensores de aquella heroica ciudad contra la dominacion francesa.

Cuenta La Discusion que el Sr. Perez del Alamo ha pasado algunos dias en las cárceles de Loja, con motivo de la causa que se le sigue por las comunicaciones publicadas en los periódicos sobre la cuestion con el Sr. Marfori. El juez le exigió fianza, y habiendo presentado bienes de su mujer, no fueron admitidos, pero presentadas las fianzas en regla, ha sido puesto en libertad.

Dice El Diario Español que no hay el mas leve fundamento para los rumores de crisis ministerial que se han echado á volar y que no hay temor alguno de que los señores Posada y Negrete abandonen el gobierno.

El mismo periódico desmiente lo que se ha dicho sobre que el general O'Donnell dirigió una carta al general Prim á poco de llegar este á Méjico, en cuyo escrito se hacian acerbas y durísimas calificaciones respecto de la política francesa, y se escitaba al conde de Reus á que se interpusiera en los caminos que la política francesa intentaba recorrer en aquella República.

La situacion política de Berlin no parece haberse modificado de un mes á esta parte. La cuestion del presupuesto militar continúa siendo objeto de las polémicas mas vivas, y el gobierno, que está plenamente dispuesto á examinar la cuestion del servicio bienal ó por dos años, no ha tomado aun resolucion alguna en este punto.

Han llegado á Berlin varios generales que deben celebrar en breve sobre estas graves cuestiones una conferencia que será presidida por el ministro de la Guerra.

A pesar de la importancia de los cambios realizados en el personal del ministerio, nada se trasluce aun de los designios del ministro.

Una carta de Paris dice que el presidente del gabinete italiano Sr. Farini, padece del cerebro de tal suerte, que sus colegas y amigos mas intimos han hecho lo imposible por quitarle la cartera de Negocios extranjeros, que á toda costa deseaba, y le quitarán la presidencia cuando puedan.

Sigue diciéndose que el Sr. Pacheco tomará parte en la discusion sobre la cuestion de Méjico.

Acabá de inventarse en Paris un aparato muy sencillo que se llama elayómetro, con el cual por una serie de operaciones que no presentan dificultad alguna, se puede reconocer en poco tiempo la riqueza en aceite de una semilla oleaginosa cualquiera. Este aparato, que ofrece grandes ventajas para sus numerosas transacciones, tanto á los fabricantes de aceite de semillas, como á los agricultores, ha sido presentado por primera vez por el autor en una de las sesiones de la sociedad de agricultura y de comercio de Caen.

El Clamor Público dice que el marqués de la Habana no ha estado en su discurso tan de oposicion como algunos esperaban, cosa que sienta el periódico progresista.

La Discusion extraña el tono opionista del discurso del señor marqués de la Habana, porque dice que no se comprende que se encuentre hoy en frente del gobierno, y precisamente con motivo de la cuestion de Méjico, el mismo general que ayer aceptaba de ese gobierno el importante puesto de embajador en Paris, con el objeto de tratar especialmente de esa misma cuestion.

Cuando el general Concha, añade, aceptó el puesto de embajador, ya sabia muy bien que el gobierno habia aprobado la conducta de su plenipotenciario en Méjico. Debió además celebrar una ó varias conferencias con el ministro de Estado antes de su partida, y cerciorarse en ellas de la política que iba á representar en Francia.

Anúnciase el próximo establecimiento de una sociedad, que se titulará La Garantía, con 200,000 rs. de caucion en la Caja de Depósitos, que prestará sobre alhajas, dando el 90 por 100 de su valor, es decir, que se contentará con un 10 por 100 por un año, advirtiendo que no reducirá sus operaciones á Madrid, sino que las hará extensivas á todas las provincias de España. Las tasaciones de las alhajas las hará un fiel contraste público, bajo su responsabilidad, de manera que el préstamo lo obtendrá el público sobre el verdadero valor de la cosa, y no como sucede sobre el que arbitrariamente suele atribuirle el prestamista.

El Diario Español afirma, contestando á Las Novedades, que los individuos de quienes se ha dicho, que disientan del gobierno en la cuestion de Méjico, no darán ocasion, por su parte, á que se quebrante y debilite el actual orden de cosas.

En Stokolmo llama vivamente la atencion una cuestion de sucesion que trae agitados á todos los partidarios de la Constitucion adoptada por el general Bernadote, en virtud de la cual solo los descendientes varones de la nueva dinastia debian ser hábiles para reinar en Suecia con exclusion de la rama femenina. Parece que un diputado de la ciudad de Salmar, que ha encontrado partidarios en las cuatro Cámaras deliberantes, propone contra lo dispuesto en la Constitucion, que los Estados del reino proclamen reina de Suecia y de Noruega á la joven princesa Luisa, hija única del rey actual Carlos XV. De ese modo se quitaría la corona al joven príncipe Oscar, hermano del rey, llamado constitucionalmente á la muerte de este á heredar el trono. Los adversarios de esta proposicion son casi tan numerosos como sus defensores, y entre los peligros que señalan, es uno de ellos el de que llegue un día á manos de un príncipe extranjero, marido de la reina, la direccion política del Estado.

En una carta de Paris se dice que el gran problema de la unidad italiana ó de la confederacion, será resuelto por las elecciones de la primavera próxima, que se preparan en Francia: todo depende del nuevo cuerpo legislativo francés. Si triunfan los partidarios de Roma, Napoleón, que quiere dejarse guiar por la opinion pública, se declarará por Pio IX y el poder temporal. Entonces Italia será dividida en tres Estados: el de Mediodia, el del centro y el del Norte. Dicen algunos, que en la Dieta que se formará, además de los delegados del Papa, de Victor Manuel y del rey de Nápoles, tomarán parte los de Austria, por el Veneto, los de Inglaterra, por Malta, y los de Napoleon por Niza. Pero si triunfan los liberales, Napoleón, dócil ante la opinion pública, significará á Pio IX que es preciso capitular, sacrificar el poder temporal y ponerse de acuerdo con la revolucion, fijando un corto plazo para la evacuacion de Roma por las tropas francesas.

En una carta de Paris que publica Las Novedades leemos las siguientes noticias: La proclama del general Forey á los mejicanos se la dió escrita el emperador Napoleon. Despues del desastre de Puebla el emperador pudo apreciar las dificultades que rodeaban á la empresa, y le parecieron de tal magnitud, que al despedir á Forey en Vichy, le dijo: «General, os confío la cuestion mas difícil de mi reinado;» y así es en efecto, porque en el día, segun el estado de la opinion pública aqui, es indispensable que un éxito inmediato justifique una empresa juzgada por todos de aventurada.

Todos buscan á la cuestion mejicana una solucion, y nadie la encuentra verosímil; y muchos que se complacen en creer en los vastos planes del emperador, lo esperan todo de su talento; pero el comercio, mas positivista en sus cálculos, dice que, por de pronto, se han suspendido las exportaciones, y que la simpatía con que hasta ahora habia sido mirada en Méjico la Francia, se cambiará en aversion para mas adelante.

Hey es una cosa ya probada que los mejicanos repelen la intervencion francesa, á pesar del color de generosidad con que Forey la reviste en sus proclamas. Sin embargo, los negociadores de la candidatura Maximiliano redoblan sus esfuerzos.

El discurso del conde de Reus ha producido aqui cierta sensacion; y ahora que los debates de ese Senado, y los documentos diplomáticos publicados han esclarecido la cuestion, se ve que nadie tiene razon. El mal trae su origen del tratado de Londres, que contribuyó mucho á enredar despues la negociacion de Gutierrez Estrada y compañeros emigrados. Estos tienen un conocimiento profundo de las cosas de su pais. Saben que en Méjico no existe ningun elemento de gobierno por ahora; y sin embargo, todo lo esperan de una monarquía, aunque sea sostenido por bayonetas extranjeras. Han tenido mucho cuidado en ocultar que solo de este modo podría llevarse á cabo su pensamiento.

En la Cámara de Turin se han celebrado sesiones secretas para discutir los medios de acabar con la insurreccion napolitana. El objeto de no permitir que el público presenciase estas sesiones fué dar mas libertad á los diputados napolitanos para exponer sus opiniones é impedir que los medios que se adoptasen llegaran á conocimiento de los insurrectos.

La noticia de haber renunciado Inglaterra á la candidatura del príncipe Alfredo, llegada á Grecia durante las elecciones, produjo tal impresion que gran número de

funcionarios públicos de elevada gerarquía que se habian distinguido por el ardor de su proselitismo, han desaparecido de la escena; se cita al maire del Pireo, que con pretexto de enfermedad ha dejado de presentarse.

El ministro de negocios Estranjeros, Diamantopoulos, ha hecho dimision.

El almirante Canaris está gravemente enfermo.

Los griegos residentes en Constantinopla han ofrecido al gobierno provisional realizar un empréstito de diez millones y medio.

En Siria han tenido lugar nuevas manifestaciones en favor del príncipe Alfredo.

El 15 se verificó en el valle de Andorra la reunion llamada de Santo Tomás, que precede á la eleccion del síndico general. La autoridad militar de la Seo de Urgel asistió á la funcion religiosa y al banquete, regresando despues á dicha poblacion. El síndico dimisionario cuenta mas de sesenta años y llevaba 13 de ejercicio. Notóse en la fiesta religiosa lo mismo que en la procesion, que no asistieron mujeres ni curiosos, y si únicamente los individuos que ejercian cargos en la república, los cuales llevaban los tradicionales sombreros tricornos signo de su autoridad.

El estado de las carreteras en la provincia de Castellon es lisonjero. Cada dia reciben mayor impulso las obras de las que se construyen, ocupándose gran número de trabajadores en las de Morella, Lueña, Segorbe, Vinaroz y Onda á Burriana.

Se dice que el día 23 se suspenden absolutamente indefinidamente los trabajos en toda la línea del ferro-carril de Castellon. Los jornaleros son trasportados gratuitamente por la empresa, á todos los puntos que estando próximos al camino, esten tambien inmediatos á sus residencias, ó pueblos á que deseen trasladarse. Esta medida, que deja á tantos jornaleros sin trabajo precisamente en la época mas angustiosa del año, parece que es provisional, y ocasionada por la crueldad del tiempo.

El rey Radama, de Madagascar, va á establecer un embajador en Paris y otro en Londres.

Un fondista de Barcelona ha dispuesto celebrar la Noche Buena repartiendo trescientas raciones de pan entre los pobres, y dando una abundante comida á un determinado número de niños del hospicio.

Dice el Diario de Barcelona que el sábado corria la noticia de haber hecho dimision de sus cargos los tenientes de alcaide de aquella capital.

La France dice en su último número que el rey D. Fernando acaba de encargar á las diversas legaciones portuguesas que declaren á todas las potencias que rechaza de una manera absoluta el trono de Grecia.

Confírmase que el ministro mejicano en Washington ha aceptado los servicios de varios oficiales federales que han ofrecido su espada al gobierno de Méjico.

Prepárase una funcion extraordinaria en el teatro del Circo cuyos productos se destinan para honrar la memoria de Fernando Ossorio y la de otros hombres distinguidos de la literatura y del arte dramático. La funcion se verificará pasadas que sean las fiestas, y tomarán parte en ella artistas notables. Se ejecutará El grumete. La mujer de un artista. Un vals compuesto y cantado por la Sra. Lagrange, y la pieza en un acto, nueva y original de D. Javier de Ramirez titulada Fuego entre cenizas. Además la distinguida bailarina española Sra. Perea (la Nena) ejecutará un baile nuevo, acompañado del cuerpo coreográfico de Variedades. El Sr. Romea y los artistas de este último coliseo trabajarán en dicha funcion, á la que serán invitadas SS. MM. por si se dignan honrar la funcion dedicada á la memoria de un actor á quien tanto distinguieron.

En Jovelanos sigue aplaudiéndose todas las noches la linda zarzuela de los señores Rivera y Barbieri El secreto de una dama. El libreto agrada mas á medida que mas se oye, y otro tanto sucede con la música, cuyas principales piezas obtienen siempre los honores de la repetición.

Los niños andan estos dias alborotados con la funcion de Nacimiento dada el domingo en el teatro de la Platería de Martinez, y de la cual se hacen grandes elogios. El salon estaba adornado con mucho gusto; la concurrencia fué numerosa y escogida, viéndose entre los espectadores al infante D. Sebastian, los niños del Príncipe Pio, la marquesa de Malpica, la de Mirabel, el general Lemery y muchas otras personas distinguidas.

Cartas de Paris hacen notar que los periódicos ni insertan ni comentan el discurso del conde de Reus.

En la sesion celebrada últimamente por el colegio de notarios de Madrid se discutió el siguiente punto: «El padre ó madre, viudo ó viuda, con hijos legítimos, tiene el pleno dominio de los bienes que hubiere adquirido por sucesion, ya testada ó intestada de otro de aquellos?» Llegada la hora de costumbre sin haber hecho uso de la palabra todos los señores que la tenian pedida, se suspendió la sesion. En tal estado y á consecuencia de una proposicion presentada por uno de los señores colegiales, que fué ligeramente discutida, la academia, en consideracion á la

proximidad del día en que ha de empezar á regir la ley hipotecaria y con el fin de uniformar en la práctica todos los actos notariales que tienen relacion con la misma, acordó suspender las sesiones académicas para reunirse el colegio con dicho objeto los dias 22, 27 y 31 del corriente, 3 y 5 de enero próximo á las ocho de la noche. El señor presidente anunció que las interrumpidas sesiones académicas continuarán el jueves 8 de enero próximo con la discusion del tema pendiente y además se tratará si hubiere tiempo sobre este punto: «La persona mayor de 20 años; natural y vecino de Aragón; ¿puede otorgar poder en Castilla para vender bienes inmuebles sitos en su país?»

El Sr. D. Francisco Vila y Goire nos ha dirigido una atenta comunicacion, rogándonos manifestemos que, habiendo visto la última produccion del malogrado señor Larrea, titulada El amor y el amor propio, cumple hacer presente al público, que tiene una notable semejanza esta obra con una obra suya que se titula Historia contemporánea, y probablemente se ejecutará en el mismo coliseo del Príncipe, donde aquella se ha estrenado; debiendo advertir que la escribió hace tiempo, sin tener noticia de que el Sr. Larrea, á quien no trataba, escribiese sobre el mismo asunto, no pudiendo atribuirse tal semejanza, sino á una de esas coincidencias, que aunque raras, suelen ocurrir en la vida.

Este año ha declinado mucho en varias provincias el furor á la lotería, pues se han devuelto por algunos administradores billetes del sorteo de mañana.

Se han presentado á la censura la zarzuela en tres actos y en verso Rival y duende, destinada á uno de los teatros de Barcelona, y el disparate cómico en un acto titulado Misterios de la calle del Gato.

Las noticias de Atenas que alcanzan al 12, indican haber empezado el 6 las elecciones para la Asamblea Constituyente, las cuales habian concluido el 10 en todo el reino, sin que se alterasen el orden en ninguna parte.

Anuncian de Francfort el 18 que la comision encargada de examinar la proposicion presentada con objeto de establecer al lado de la Dieta una Asamblea consultiva, compuesta de delegados de las cámaras alemanas, presentó en aquel día su dictamen. La mayoría de la comision califica de oportuna y conveniente dicha proposicion, y aconseja la formacion de un proyecto ad hoc, y la minoría (Prusia y Baden) ha opinado en contra. La votacion ha quedado aplazada hasta dentro de cinco semanas.

Parece que se ha levantado el estado de sitio en los gobiernos de Varsovia y de Plock, si bien continúa en las ciudades de Varsovia, Kalich y Plock, y en los distritos de Petrikon y de Lipur. Se ha disuelto el consejo de guerra del Przasnysz, todo lo cual induce á creer que la antigua Polonia rusa no tardará en recobrar su situacion normal.

En La Verdad de anteayer se leen las siguientes líneas:

«Parece que existe divergencia de pareceres entre los redactores de nuestro colega La Epoca sobre el modo de apreciar los asuntos de Méjico.»

Dicen de Marsella que Inglaterra ha mandado á su embajador que pida al gabinete de Constantinopla autorizacion para establecer en Lemnos un depósito de carbon; y la France, al hacerse cargo de esta noticia, dice que, sin pecar de malicioso, cualquiera se admirará de que surjan así de repente esas necesidades de la marina inglesa en todas las partes del mundo donde estalla un conflicto ó se levanta un interés que ella supone rival de los suyos.

Las obras del dique flotante de hierro de Cartagena van á comenzar activamente. Al efecto, se ha dispuesto que todos los buenos remachadores que deseen ingresar en aquel arsenal, previo examen que habrán de sufrir, para trabajar en las obras del dique, serán admitidos eventualmente mientras duren dichas obras con el jornal laborable de 16 á 20 rs., segun la aptitud que demuestren, abonándoseles, por via de indemnizacion, y por una sola vez, en concepto de gastos de viajes, el importe de los billetes ó asientos de tercera clase, desde el punto de donde se trasladan hasta Cartagena. Para el abono del importe del billete ó asiento han de ir provistos de un certificado de la autoridad local de marina del punto de partida ó del mas inmediato, entendiéndose que no se abonará nada á los que no sean admitidos por su ineptitud para el trabajo.

La España de ayer consagra su artículo de fondo á discurrir sobre la posibilidad de que el duque de Tetuan reforme el gabinete en sentido progresista, ó de que aconseje á S. M. que llame al poder á los hombres de estas opiniones. Puede estar tranquilo nuestro colega. Ni se trata ahora de modificación alguna ministerial, ni el duque de Tetuan presidir un gabinete que no sea de union liberal, ni se atreverá á cargar con la responsabilidad de aconsejar á su Reina que confiase el mando á hombres de ideas exclusivas, que naturalmente tendrian que ser fatales para la tranquilidad pública y quizá para el trono.

Ha sido nombrado subdirector sin sueldo, del Museo nacional de pinturas, el señor don

Gregorio Cruzada Villamil. Esta eleccion que recae en un sugeto tan competente y entusiasta por las bellas artes, honra al señor ministro de Fomento.

Por mas que la discusion del Senado se prolongue, no será posible que el general Serrano pueda tomar parte en ella; pues suponiendo que el general Dulce haya llegado á la Habana el 8 del corriente, y que el duque de la Torre se haya embarcado el 10 para España, como vendrá en un buque de guerra, no es natural que haga el viaje en menos de veinte dias; ni que se halle en Madrid antes de los primeros dias del mes de enero próximo.

Una comision compuesta de los señores Egui az, Ramirez y Romea (D. J.) se presentó ayer al ministro de la Gobernacion y le entregó una sentida esposicion pidiendo permiso para trasladar al cementerio de San Nicolás los restos mortales de Moratin, que yacen olvidados en un rincón de la bóveda de la iglesia de San Isidro. El señor ministro de la Gobernacion, amante como el que mas de las glorias literarias de España y de todo aquello que pueda honrarlas, se mostró dispuesto á conceder lo que de él se solicitaba, así como á presidir el acto procesional de conducir tan ilustres cenizas al nuevo panteon; acto que se verificará probablemente á fin del mes próximo. Tambien se trasladarán este dia los restos del célebre actor Latorre al mismo cementerio.

El domingo tuvo la honra de ser presentada á S. M. la Reina la comision del ayuntamiento de Barcelona que ha venido á Madrid para gestionar varios asuntos de interés para Cataluña. S. M. recibió á la comision con la amabilidad que le es peculiar y que le vale el cariño y el respeto de cuantos tienen la dicha de hablarla. Despues de manifestar nuestra soberana á los individuos de la comision que sentia no poderlos presentar á su espeso por hallarse este ausente, tuvo la bondad de indicarle que serian invitados de orden suya al baile que tuvo lugar anoche en el regío alcazar, y donde podrian hablar á S. M. el rey. Las personas que componen esta comision son los Sres. D. Clemente Lopez, D. Jorge Miralles, D. Esteban Castell de Pons, D. Miguel Garriga, y don Gerónimo Torrabadella.

El guardia veterano de la octava compañía, José Rodriguez y Garcia, se halló en el teatro del Príncipe la noche del día 21 un rollo de billetes de Banco, por valor y letras de mas de 20,000 rs. El honrado guardia no cesó de hacer investigaciones hasta hallar á su dueño, que lo es D. Mariano Bevert, de nacion inglesa, el que cuando le fueron entregados, despues de hacer mil elogios de la institucion, quiso gratificarle con 3,000 rs., que rehusó admitir el citado guardia.

La Agencia Havas nos transmitió ayer al medio día el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 23.

Las noticias de Veracruz alcanzan al 1.º de diciembre.

Habian tenido lugar pronouciamientos en favor de los franceses.

Los mejicanos habian sacado de Puebla la caja de los fondos públicos.

Juarez ha determinado inundar á Méjico al llegar los franceses.

El general Marquez ha ocupado á Carchindá.

El presidente Juarez ha dado un decreto prohibiendo toda comunicacion con los franceses.

Las comunicaciones con Méjico están cortadas.

Tlascala se ha pronunciado en favor de los franceses.

El sábado 20, á las doce, recibieron la investidura de licenciados en la facultad de Derecho, los señores D. Cipriano Cirer é Izquierdo, D. Federico Pinilla, y Coe y D. Juan José Alpañés y Esteban. Don Cipriano Cirer leyó el discurso doctrinal, y el Sr. Pinilla pronunció el de gracias, siendo padrino el doctor D. Carlos Maria Coronado.

El funeral por el eterno descanso del alma del malogrado actor D. Fernando Ossorio, se verificará probablemente á fin de enero próximo en la iglesia de San Sebastian. El título que ha de elevarse en el templo ha sido dirigido por el Sr. D. Diego de Luque, y pintado por D. Ramon Romea, que han querido ofrecer este tributo de su aprecio al finado, y de su amor á la literatura y al arte dramático, pues dicho título quedará para servir en adelante en los funerales de autores y actores. Se cantará la misa de Mozart por los principales artistas del Real y de la Zarzuela, acompañados de una orquesta compuesta de los primeros profesores de la corte. Despues del funeral saldrá la procesion civica para conducir al cementerio de San Nicolás los restos de Moratin y los del señor D. Carlos Latorre.

En Málaga continúa la paralización mercantil que hace tiempo se nota; el puerto está cada día menos animado; y aun existen grandes cantidades de frutos de bodega almacenados y sin tener salida.

En las varias reuniones que han tenido los comisionados venidos de Barcelona, con los diputados catalanes, ha dominado la idea de pedir resueltamente al gobierno la presentacion de una nueva ley de aranceles. Esta idea habia sido encomendada á los fabricantes é industriales catalanes en una carta que dirigió á los principales de ellos

do su capitán. Este y los tripulantes se hallan en Falmouth, donde los ha conducido la polaca austríaca *Saphire*, que los salvó.

Una carta particular de Santa Cruz de Tenerife que tenemos a la vista, dice que el estado de aquella población era el 14 de est; mas tan triste y abatido como puede suponerse, conocido el terrible mal que la tiene invadida, y a pesar de los consuelos y cuidados que prestan las dignas autoridades.

El mal no hacia progresos, pero estacionado como parece estarlo va causando yictimas todos los dias, subiendo ya a un crecido número las defunciones ocurridas; número considerable si se tiene en cuenta que han abandonado la ciudad las dos terceras partes de sus habitantes.

Es digno del mayor elogio el celo que la autoridad civil y militar, unidas a la municipalidad y juntas de beneficencia despliegan. Todos los servicios médicos están perfectamente montados, lo mismo que los espirituales, dando una muestra mas el celo de sus virtudes y caridad.

En la parte militar a pesar de la prevision y paternal solicitud del digno capitán general D. Mariano Rebagliatti, los estragos han sido sensibles. Habia que lamentar ya la pérdida del auditor de guerra, del comandante secretario del gobierno militar, de cinco jefes y oficiales de administración militar; entre los atacados se contaban el jefe de Sanidad militar, el médico del hospital, tres capitanes y tres subalternos; de la tropa, por mas que se redujo desde 1.º del actual a 150 hombres, para el indispensable servicio, eran atacados en cada día de dos hasta seis, sin poderse encontrar medio alguno preservativo, a pesar de darles como tónico una taza de café por la mañana.

Tanto la autoridad civil como la militar, visitaban diariamente los hospitales y las casas de los enfermos, dictando cuantas medidas pueden ser convenientes.

El número de enfermos existentes el 14, era el de 158.

A juicio de *El Contemporáneo*, la reunion de industriales ferreteros habida el domingo en San Isidro, revela el adelantamiento de nuestras costumbres en el ejercicio de ciertos derechos.

El Escudero publica una correspondencia de Madrid, en la que se dice que los disidentes siguen trabajando con poco fruto por su parte, lo mismo que los demás grupos de oposicion; que todos quieren marchar unidos contra el gobierno, y ninguno se entiende; y que no han de tardarse mucho en darnos a conocer esta falta de acuerdo, pues las discusiones del Congreso se aproximan.

La Academia Matritense de aspirantes a la fe pública, examinó en su reunion del 10 de diciembre, el tema siguiente:

«Con arreglo a la ley del Notariado, ¿debe derogarse la fórmula ante mí usada, en

las escrituras?—La Academia, sin perjuicio de someter a discusión si esa fórmula debe ó no suprimirse, considerada como tal y a pesar de la ley del Notariado, opinó en sentido negativo. Se señalaron para discusión en la sesion inmediata, los tres temas que le habian sido ya en la anterior, y por sí hubiese lugar, los siguientes:

«El padre ó en su defecto la madre, ¿pueden testar por un hijo ó hija demente?»

«¿Puede el notario autorizar un instrumento en el que el otorgante no teniendo testigos de conocimiento, presenta sus documentos de seguridad pública?»

En este estado se levantó la sesion.

Entre las victimas que ha hecho la fiebre amarilla en Canarias, se cuenta el auditor de guerra de aquella capitania general señor don José Maria Masnata.

El periódico de que es propietario el señor Coello, asume sobre sus redactores toda la responsabilidad de su marcha política desde la salida de Madrid de aquel señor, y que este, por consiguiente, está relevado de toda responsabilidad.

El mismo periódico asegura que entre sus redactores no hay divergencia sobre la manera de apreciar los asuntos de Méjico.

Un periódico de anoche dice que no cree que sea cálculo de la oposicion del Senado la prolongacion de los debates hasta la llegada del general Serrano. Añade que el gobierno está demostrando gran imparcialidad en la latitud dada a los debates, y a favor de ella seguramente podrá llegar a tiempo el señor duque de la Torre.

Un diario ministerial de la noche, al protestar contra el párrafo de la *Independencia belga* sobre modificación del gabinete español en el sentido francés, añade que protesta también contra la intencion que haya podido haber al reproducirlo. Como nosotros lo hemos reproducido para rechazarlo, recogemos la alusion y decimos al periódico de Madrid, que acerca de la conveniencia ó inconveniencia de rebatir todo lo que ofenda a la dignidad de España reproduciéndolo ó dejándolo de reproducir, no reconocemos mas juez ni mas autoridad que la de nuestra conciencia. Por lo demás estamos conformes con nuestro colega de que han pasado por fortuna los dias en que los gobiernos vivían alternativamente del apoyo que les prestaban en las Tullerías ó en Windsor; y que hoy para nadie es un misterio que la política de alianzas ha desaparecido, que la nacion española se mueve en su órbita con absoluta independencia, y que el patriotismo no es patrimonio esclusivo de unas cuantas personas.

Al decir de *el Moniteur* de Paris, el pueblo prusiano permanece tranquilo, ninguna resistencia embaraza la marcha del gobierno y la recaudacion de los impuestos se efectúa del modo mas regular. El citado periódico añade sin embargo, que las cosas no pueden seguir así mucho tiempo, porque este es un estado interino que pesa sobre la administración misma y sobre todas las

transacciones particulares, por lo mismo que deja los ánimos en una incertidumbre tan perjudicial a los intereses privados como a los públicos.

El ministro del Interior en Berlin, conde Eulenburg, ha dirigido a todos los presidentes superiores del reino una circular enérgica y precisa, en la cual, despues de trazar un cuadro de la situacion, declara que «la autoridad del gobierno real no debe ser debilitada y trastornada por la opinion pública, por la disidencia de sus órganos, y los funcionarios reales no deben abusar de la consideracion de que se hallan revestidos para favorecer tendencias políticas contrarias a las ideas y a la voluntad del gobierno.»

El emperador Napoleon consagra a la redaccion de su mensaje a las Cámaras doble tiempo que el que concede a su obra de la *Vida de César*, pero trabaja con el mayor secreto y no se traspira nada acerca de dicho documento.

Dice la *Patrie* que nada parece haberse aun resuelto en lo relativo a la época de la reunion de la conferencia de Londres anunciada por el *Morning-Herald*.

Decíase también que todas las cancellerías no juzgaban necesaria esa reunion y que algunas de ellas habian opinado que la cuestion podía arreglarse por medio de un simple cambio de notas.

Cartas de Paris recibidas hoy contienen las siguientes noticias: Ha causado cierta sensacion en la capital del vecino imperio la entrada del general Burnside en Frederickburg, por mas que se creyera que esto no cambiaba la situacion política de los beligerantes.

Debe acogerse con reserva la noticia de haber renunciado la Francia a toda idea de mediacion en los Estados Unidos.

La repulsa del rey D. Fernando de Portugal habia desconcertado a la diplomacia, la cual no encuentra candidatos para el trono de Gracia.

El mal estado de salud del duque de Brabante impide que se piense en el conde de Flandes, y que el partido republicano gane terreno en Atenas.

El 19 recibió Mr. Drouyn de Lhuiss una invitacion de la Inglaterra para convocar en Londres una reunion de las potencias signatarias del acta final de Viena que dio a la Gran Bretaña el protectorado de las islas Jónicas. Parece que la Rusia, de quien se temia que opusiera dificultades, se muestra ahora un tanto mas avenible, con la esperanza de que por su parte podrá hallar mas adelante compensaciones en los países siavos del imperio turco cuando la ocasion se presente.

No es cierto que el Sr. Nigra, ministro italiano en Paris, haya declarado a monsieur Drouyn de Lhuiss que ante la actitud presente del gobierno francés el gobierno de Turin no tenga proposicion alguna de solucion que formular.

Dejamos a *El Pueblo* la responsabilidad del siguiente párrafo que anoche publica: «Segun nos dicen de Barcelona, el fiscal de aquella audiencia al hacer su acusacion en el acto de la vista de la causa Fontanelas, fué escitado por el defensor del procesado para que reconociera ó impugnara todos los hechos que habia sentado en la defensa. El representante del ministerio público, respondiendo a la manifestacion de este, contestó que eran ciertos y exactos todos los aducidos, sin que nada tuviese que rectificar. ¿Y cuál seria la sorpresa de cuantos le escuchaban al ver que, segun nuestras noticias, ha prescindido absolutamente del plenario (que contiene las declaraciones de 58 testigos de descargo, libres de toda excepcion y tacha) despreciando todo esto hasta el extremo de no haber hecho memoria de ninguno de los citados hechos?»

La comision de administradores de loterías de esta corte, nombrada en junta de los mismos, para representar a la clase y acudir a las Cortes en solicitud de que en el proyecto de ley de clases pasivas, se les considere como a los empleados públicos concediéndoles iguales derechos, se ha dirigido a sus compañeros los administradores de provincias, y se atenta carta en que les ponen de manifiesto las razones que les asisten y que tratan de elevar al superior conocimiento de las Cortes, ruegan que si están conformes hagan por su parte idéntica solicitud, pues que de su buen éxito depende el porvenir de la clase.

Anuncia el *Boletín de loterías y de toros* que se prepara para el miércoles 7 del próximo mes de enero una gran corrida de toros; en que matar n los señores marqueses de Villaseca, duque de San Lorenzo y Huertes, picando, entre otros, los señores marqueses del Sobroso, marqueses de Assereto y Bustillos, acompañados de una lucida cuadrilla de banderilleros. Parece que la mayoría de las señoras que asistan a esta funcion irán vestidas de maja, y la cuadrilla estrenará ricos trajes. La sociedad que se ha reunido para esta fiesta laurina, piensa esperar el ganado en el Caño Gordo la víspera de la corrida, estableciendo al efecto una lujosa tienda de campaña, donde comerán los socios y los convidados; habiendo pensado la misma sociedad regalar a las señoras que asistan a la funcion una fotografía con todos los retratos de los aficionados que tomen parte en la lidia.

El sorteo de la lotería que ha de celebrarse el día 12 de febrero del año entrante será de 60,000 billetes a 40 rs. y 4 el décimo, divididos en dos series de igual numeracion, que constarán de 30,000 cada una.

El viernes y domingo próximos habrá funcion de novillos con mogiganga, tores de puntas, novillos para los aficionados y fuegos artificiales. El primer día matará Joaquín del Rio, y el segundo Basilio Gonzalez.

El señor marqués de la Vega de Armijo,

ministro de Fomento, no visitó anteayer a general D. José de la Concha, como dice un periódico equivocadamente. El señor marqués de la Vega de Armijo fué a saludar a general D. Manuel, que se hallaba enfermo, y que vive en distinta casa que su hermano.

Dice *La Esperanza* que por el correo de la Habana ha recibido dos cartas autobiográficas: una la que el general Prim escribió al general Gasset, y de la que tanto se habló; otra, la contestacion de este, notable por mas de un concepto.

Esta madrugada recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 23. Explicaciones satisfactorias que han tenido lugar entre España y Francia han terminado el incidente diplomático, promovido por el discurso del Sr. Calderon Collantes.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 23. Table with columns for various financial instruments and their prices.

ESPECTACULOS DE HOY.

- Theater Real.—A las 8.—Funcion 28 de abono.—Don Pasquale.—Baile.
Príncipe.—A las 4 1/2.—La Manzana de la discordia.—Baile.—Las socialinas de Madrid.
A las 8 1/2.—Corregir al que yerra.—Baile.—Receta contra las suegras.
Zarzuela.—A las 4 1/2.—La señora del sombrero ó el sombrero de la Señora.
A las 8 1/2.—El secreto de una dama.
Lope de Vega.—A las 4 1/2.—Los criados.—El Bunnelo.
A las 8 1/2.—La primera piedra.—Los misterios de la calle del Gato.
Círculo.—A las 4 1/2.—Farsa lirico-dramática: Aventuras de un joven honesto.
A las 8 1/2.—Un trono y un desengaño.
Variedades.—A las 4 1/2.—El suplicio de Tántalo.—Baile.—Las figuras de movimiento.
A las 8 1/2.—La corte de los milagros.—Baile.—La comedia de Maravillas.
Novedades.—A las 7.—La humorada cómica: Leon de la Selva.—Baile.—La noche de Navidad.—Un ente singular.—Baile.
Magnífico nacimiento.—A las 7 de la noche.—Plaza de Lavapiés, núm. 8.
Exhibicion cirográfica, unica en Europa.—Hernán Cortés, 16, bajo, de 10 a 4.

dando me dió una porcion de paraísos (1) en forma de pasta verde, en tazas del Japon rodeadas de filigranas de plata; en estos deleites semi-celestiales quiero iniciarte, como un eficaz remedio contra el mal que destruye tu corazon, dándote una caja de felicidad que te haga olvidar todas las coquetas y perfidias del mundo.

A pesar de mis protestas Grauson me dijo le llamase desde este momento Sidi-Mahmoud, y haciendo estender en la habitacion un tapiz de Persia y muchos almohadones, guardar las paredes hasta una cierta altura y quemar perfumes en braseros, tres ó cuatro músicos de color sombrío se sentaron en un rincón con sus taraboucks, rabebs y guzlas. Una etiope nos servia la preciosa droga en una bandeja de laca roja.

Por complacencia tragaba algunas cucharadas de este verdoso dulce; en él no advertia otro sabor que el de miel y pistacho. Estaba vestido de traje de anatolio (porque Grauson es uno de aquellos tercos a los que es preciso ceder) de una riqueza fabulosa, pues decia que cuando se subia al paraíso no debia hacerse con el traje europeo.

Al cabo de algun tiempo sentí en el estómago un ligero calor, mi cuerpo echaba chispas y me abrazaba como un billete de banco a la llama de una bujía; ya habia dejado de estar sometido a ninguna ley de la materia, así es que peso, grosor y opacidad, todo desapareció. Solo conservé la forma, pero tan anómala, diáfana, flexible y fluida que los obstáculos me atravesaban sin causarme dolor, sucediéndome que segun el sitio que queria ocupar me estiraba ó me encogia, bastándome mi voluntad para trasportarme instantáneamente de un punto a otro. Vivía en un mundo imposible, iluminado por una azulada luz, en medio de un ramillete de fuegos artificiales compuestos de cohetes que sin cesar se sucedían, de flores luminosas cuyos follajes eran de oro y plata, hechos de rayos de luna en fusion que caian serpenteando sobre tazas de cristal que exhalaban con armoniosa voz todas las melodias que hubieran debido hacer los grandes músicos. Una sinfonia de perfumes siguió a este primer encanto que se deshizo en lluvia de oro al cabo de algunos segundos, era el tema un vago olor de iris y un perfume de acacia que se perseguían, se separaban, se cruzaban, se entrelazaban con suma gracia y coquetaría. Si alguna cosa puede darnos idea aproximada de esta embalsamada frase es el juego de octavines del baile de las almas de Julisien David.

Mientras duraba el motivo cada vez con mas dulzura, otro encanto mas fascinador se ofreció a mi vista y fué que los dos perfumes tomaron el cuerpo de la flor de donde emanaban; dos iris y dos ramos de acacia exhalaban su aroma en un florero de onyx de maravillosa transparencia; bien pronto los iris brillaron como dos azuladas estrellas, fundiéndose las flores de acacia en rios de oro; el florero de onyx tomó la forma de mujer y en ella reconocí el encantador rostro de Luisa Guerin, pero idealizado, recordando si sus hermosas espaldas concluían en alas de ángel. Ella me miraba con una bondad tan triste y con tan lánguida melancolía que sentí humedecerse mis ojos; parecia sentir estar en el cielo y por la expresion de sus miradas que me acusaba de ello y me pedia perdón. No me acompañaréis a través de los prodigios de este maravilloso sueño con los ojos abiertos, la monótona armonía del tarabouck y del rabebs las oja lejanamente y servian como de ritmo a este extraño poema que hará para mí en adelante los libros de Homero, Virgilio, Ariosto y Tasso, tan fastidiosos de leer como las tablas de logaritmos. Todos mis sentidos estaban fuera de su lugar, veía la música y oía los colores, teniendo nuevas percepciones como deben tenerlas los seres que habitan un planeta superior al nuestro, mi cuerpo era a mi voluntad, un rayo de luz, un perfume ó un gusto; experimentaba el bienestar de los ángeles iluminados por la divina luz porque el hachich no tiene nada de esa inmovilidad y pesada embriaguez que se procuran los pueblos del Norte con el vino y el alcohol; esta es una embriaguez intelectual.

Poco a poco el orden se restableció en mi cerebro y empezaba a conocer los objetos interiores. Las velas se habian consumido hasta las arandelas, los músicos dormían abrazados a sus instrumentos, la etiope roncaba a mis pies, pues yo la habia tomado por un almohadon. Una pálida raya luminosa empezaba a aparecer en el horizonte; eran las tres de la mañana. De repente un tubo vomitando un humo espeso pasó rápidamente por frente a los balcones.

Era el Ontario que se ponía en marcha. Un ruido confuso de veces se oyó en el cuarto vecino; era mi madre que habiendo sabido no sé por quién mis proyectos de destierro, forzaba la consigna impuesta por Grauson de no dejar verse de nadie. Algo confuso quedé de ser sorprendido en tan ridiculo traje, pero mi madre no se apercibió de nada; solo sabía una cosa, y es que me marchaba para siempre. No me acuerdo de lo que me dijo, estas cosas no se escriben, eran las frases de que se servia

cuando tenía cinco ó seis años; en fin, lloraba. La prometí quedarme y volver a Paris.—¿Como rehusar nada a su madre cuando llora? ¿No es la sola mujer de quien no tiene uno que quejarse? Despues de todo, como habeis dicho, Paris es el desierto mas salvaje y es donde se está mas solo. Los indiferentes y desconocidos vuelan tanto como las arenas y los huracanes. Si mi pesar fuera muy tenaz pediria a mi amigo Arturo Grauson las señas del viejo Teriaki y haria traer del Cairo algunos tarros de olvido, de los que partieramos si queis. Adios, Roger, como siempre soy vuestro de cuerpo y alma.

EDGARD DE MEILHAN.

Oh felicidad suprema! la he encontrado, es ella. Ya que abristeis vuestro corazon a mi tristeza, señora, hacedlo ahora para mi alegría. No os acordéis del de grado que exhaló hace dias un grito de dolor y que todavia ayer se abandonaba dándole un eterno adios. Este desgraciado dejó de existir, dejando sitio a un joven loco de amor para quien la vida está llena de encantos é ilusiones. ¿En qué consiste que mi alma que debía exhalar en himnos de alegría está grave y recogida? Será que el hombre no está hecho para las grandes felicidades ó que la dicha es naturalmente triste, mas cerca del llanto que de la risa, porque tiene el sentimiento de su fragilidad y el instinto de una próxima espacion?

Despues de haber buscado Monbert inútilmente a Mlle. Chateaudun en los muros de Rouen se decidió no sé por qué indicacion a ir a buscar a los viejos castillos de la Bretaña, y mi dolor que tenia tambien necesidad de descansar me dió el cobarde consejo de no acompañarlo, siendo cierto ademas que yo no podia serle de ninguna utilidad en sus pesquisas; entonces creí notar que le incomodaba mi presencia, aunque a decir verdad también él a mí. Todo corazon que sufre se cree siempre el centro del mundo, y no admite que pueda existir bajo el cielo otro dolor que el suyo. Así es que dejé marchar al príncipe y yo tomé el camino de Paris. Una sola esperanza me quedaba: si Luisa no ama a Meilhan ha debido dejar a

Richeport al mismo tiempo que yo. Bajé a Pont-de-l'Arche a recorrer todos los sitios donde se me apareció la felicidad. Así vagaba cerca de una hora cuando vi al cartero rural que venia de tomar en el correo las cartas para los castillos vecinos. Mas trémulo que una hoja de árbol, le pregunté y supe que Mme. Guerin estaba aun en Richeport; esto me destruyó el alma y aquella noche llegué a Paris. Resuelto a no ver a nadie y a pasar algunos dias en el retiro y el silencio, no busqué otro asilo que el modesto cuarto que habia ocupado en tiempos menos afortunados, y por lo tanto mas felices. Quise volver a hacer mi vida de antes, pero no tenia gusto para nada. En tanto que se va en busca del amor, el camino es risueño y bello, la esperanza hace dilatar los horizontes; cuando se la ha podido coger y se ha dejado escapar, todo parece triste y melancólico, porque son viajeros que no se encuentran dos veces en el camino. El estudio me negó la tranquilidad y no hizo sino irritar mis pesares. ¿A qué conocer y saber? pues que el libro de la vida se habia ya cerrado para mí. Recurrí a los poetas, y traduciéndolos así en lenguaje apasionado, no hicieran sino exaltar mi sufrimiento. En verdad es cosa extraña en que se extravía la razon, que una rubia y blanca criatura deslizando en mi existencia, ha bastado su aparicion para turbar mi reposo para siempre. Visto apenas el ángel de mis sueños, voló a otras regiones para que eternamente quedase impresa en mi frente la sombra de sus alas; no siendo mas que una niña, ella ha atravesado mi existencia como un relámpago, descansando en mi vida, como un pajarillo en una rama, y mi vida se rompió, pues que mi razon se extravió. Joven, libre y rico, no sabia qué partido tomar. ¿Qué hacer? Solo veía por todas partes abandono y soledad. De día meclábame con la multitud, vagando por las calles como alma en pena. Por la noche llegaba a mi casa cansado, pero no vencido. El ardiente insomnio rodeaba mi lecho y tampoco tenia la luz que me sirviese de alegría y de consuelo. No oía como otras veces la cariñosa voz que a través del jardín me decía: «Valor, amigo, tambien velo y sufro contigo.» Una noche vi la estrella aparecer y brillar. Aun cuando mi corazon no estuviese dispuesto a estas quimeras, esperímenté al verla un movimiento de infinita alegría: como en otro tiempo permanecí largo rato contemplándola. ¿Seria la misma que habia visto brillar y apagarse durante dos años a la misma hora? Podia dudar; pero no dudaba ni un instante porque me agradaba creerlo: así es que me sentí menos aislado y vol

XXXI. A LA SEÑORA VIZCONDESA DE BRAIMES. PALACIO DE LA PREFECTURA. GRENOBLE (Isere). Paris 20 julio 18...

(1) Hachich, especie de pasta que usan los orientales compuesta de opio en su mayor parte y que la usan en porciones llamadas paraísos.

DIARIO DE MADRID.

Santos de hoy. — San Gregorio presbítero y mártir. — Vigilia con abstinencia de carne.
Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Luis donde prosigue celebrándose la novena de Nuestra Señora de la O: predicará en la misa mayor D. Pio Hernandez y por la tarde en los ejercicios dirigirá la plática D. Ambrosio de los Infantes. — En el colegio de niñas de Loreto se celebra función a Nuestra Señora de la O, que costea una señora en acción de gracias por beneficios recibidos de la Santísima Virgen. A las diez será la misa cantada con su Divina Majestad. Predicará el R. P. Cipriano Tornos, sacerdote escolapio. Oficiarán en el coro las señoritas colegiales. — En el oratorio del Caballero de Gracia comienza la solemne novena que la sociedad del Santo Niño Jesús, consagra anualmente en cumplimiento de su Instituto al Divino Niño.
Orden de la plaza. — Servicio para el día 24. — Parada: Cuenca y Toledo. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel mayor de Toledo D. Eustaquio Diaz de Rada. — Jefe de día: Señor teniente coronel primer comandante de Cuenca, D. Antonio Rexach y Totasant. Visita de hospital: Cuenca. — Reconocimiento de provisiones: Borbon. — El general gobernador, Serrano del Castillo.

Mora la caridad pública por carecer de toda clase de recursos; las personas que se apiadan de su triste estado, podrán acudir a la calle del Carmen, núm. 53, cuarto boar-dilla.

DOÑA ASCENSION SALAS DE VERA ha fallecido el día 24 del mes próximo pasado.
Las misas que se celebren mañana 24 de diez a once de su mañana en la iglesia de Santo Tomás, serán aplicadas en bien de su alma.
Su esposo e hijos ruegan a sus amigos se dignen oírlos, pidiendo por su eterno descanso.

GRAN REGALO: 100 CARTAS, 100 sobres, lacre, plumas, oblateas, polvos, tinta, lápiz, porta-plumas, jabón de olor, cola de boca y una falsilla. Todo superior, 16 rs. Se regala un tintero y un cortaplumas. Plazuela de Matute, núm. 11. — (16, 17, 18, 19, 20, 21, 22 y 23.)

LINEA DE VAPORES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA. Para la Habana. — Saldrá de Santander del 3 al 5 del próximo enero la rápida fragata de vapor LA CUBANA.

JAMONES DE YORK. — SE HAN RECIBIDO 500 y se expenden al ínfimo precio de 6 rs. libra, tomando enteros. Las Colónias, Arenal, 12. — (9, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25 y 27.)

VINO DE CHAMPAGNE. — DE LOS Sres. de Venoge y compañía de Espéranay, a 25 rs. botella en el Martillo de Madrid calle del Desengaño, 40. — (3, 13, 23.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION, a 8 rs. libra; turrones finos de Gijona y almivares de Victoria, Calle de Carretas, núm. 22, estereria. — (20 y 22.)

PARA ABRIGOS DE SEÑORA. — EL nuevo establecimiento de la calle de Espoz y Mina, 16, sastrería de Moreno. Novedad en modelos y hechuras: precios desde 7 duros en adelante.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA FABRICADO por Marraco. Carretas, 14. — (16, 19, 23, 26 y 30.)

FRUTOS DE LAS PROVINCIAS MEDITERRANEAS. — En el acreditado almacén de la calle de Cedaceros, núm. 5, se han recibido grandes remesas de pasas de todas clases, higos, dátiles de Barbería, miel de caña, aceitunas, batatas, vinos de Málaga y Jerez y demás artículos para postres, todos a precios sumamente baratos. — (17, 19, 21 y 23.)

COLEGIO CATÓLICO DE SAN BERNARDO, en Gibraltar, bajo la dirección del Ilmo. señor obispo de Antioquia, vicario apostólico de Gibraltar.

GRAN BAZAR DE LEON. — Calle de León, núm. 29 y 31. — Gran bazar de La Fé. — Por realizar se vende una gran partida de botinas de Buffalo en varias clases y de charol en doble suela, a precios desconocidos. Las de 90 a 66 reales; las de 80 a 60; las de 76 a 54. — (20, 21, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 30 y 31.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION del acreditado fabricante que todos los años anteriores lo expende en la calle de la Montera, núm. 69, molinos de chocolate.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS. Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

VINO DE CHAMPAGNE. — DE LOS Sres. de Venoge y compañía de Espéranay, a 25 rs. botella en el Martillo de Madrid calle del Desengaño, 40. — (3, 13, 23.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION, a 8 rs. libra; turrones finos de Gijona y almivares de Victoria, Calle de Carretas, núm. 22, estereria. — (20 y 22.)

PARA ABRIGOS DE SEÑORA. — EL nuevo establecimiento de la calle de Espoz y Mina, 16, sastrería de Moreno. Novedad en modelos y hechuras: precios desde 7 duros en adelante.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA FABRICADO por Marraco. Carretas, 14. — (16, 19, 23, 26 y 30.)

FRUTOS DE LAS PROVINCIAS MEDITERRANEAS. — En el acreditado almacén de la calle de Cedaceros, núm. 5, se han recibido grandes remesas de pasas de todas clases, higos, dátiles de Barbería, miel de caña, aceitunas, batatas, vinos de Málaga y Jerez y demás artículos para postres, todos a precios sumamente baratos. — (17, 19, 21 y 23.)

COLEGIO CATÓLICO DE SAN BERNARDO, en Gibraltar, bajo la dirección del Ilmo. señor obispo de Antioquia, vicario apostólico de Gibraltar.

GRAN BAZAR DE LEON. — Calle de León, núm. 29 y 31. — Gran bazar de La Fé. — Por realizar se vende una gran partida de botinas de Buffalo en varias clases y de charol en doble suela, a precios desconocidos. Las de 90 a 66 reales; las de 80 a 60; las de 76 a 54. — (20, 21, 22, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 30 y 31.)

MAZAPAN DE TOLEDO EN COMISION del acreditado fabricante que todos los años anteriores lo expende en la calle de la Montera, núm. 69, molinos de chocolate.

GRAN ALMACEN DE MUSICA. pianos, órganos expresivos y otros instrumentos. DE MARTIN Y SALAZAR, proveedor de SS. MM.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS. Para agualados. — En el comercio del Cisne, calle de la Sal, núm. 3, se daa por seis duros los géneros siguientes: un elegante corte de vestido de lana, un buen pañuelo manto de nuevo cuartos, pura lana, un rico pañuelo de seda de la India, cinco varas de lino, tres dicias de percalina, y seis pañuelos de batista con cenefa para la mano.

VINOS Y LICORES FINOS, JEREZ seco, oñac, rom, café, marrasquino de todas clases, a 9 rs. botella; rosa, aniseta, andaya, ajonjolí, noyó, Málaga rancio, mostacal de Málaga ó Málaga blanco, de todas estas clases, a 8 rs. botella; Carifena a 5 reales botella.

AL PRINCIPE ALFONSO. GRAN BAZAR DE CONFECION. CALLE DE PRECIADOS, NUM. 3.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables. Recibe calle de la Grada, núm. 24, principal, de doce a cuatro. (Par. 4 6 8 10 12 14 16 18 20 22 24 26.)

ANUNCIOS.

SE NECESITAN OFICIALES DE ROSA blanca y de plancha, que sepan rizar y tablear. Calle del Sordo, núm. 9 cuarto tercero de la derecha.

POR PASAR A OTRO DESTINO. SE cede una tienda con muy buena habitación. En la calle del Humilladero, núm. 3, tienda de comestibles darán razon.

POR LA CALLE DEL AGUARDIENTE, plaza de la Paja, Sin Puertas, Segovia. Costanilla de San Justo, Puñonrosuro, plaza de Miranda, de San Miguel, a la calle Mayor, se estravió en la tarde del sábado un pliego que iba dirigido al administrador de la Imprenta Nacional. Quien lo haya recogido, se servirá entregarlo a la brevedad posible en la calle de Segovia, núm. 19, cuarto segundo de la derecha, donde se darán mas señas y el hallazgo.

ZAPATERIA DEL ESTREMO. — Calle de Gravina, núm. 4. — Se hacen botinas a los precios siguientes: para caballero: de becerro, a 45 rs.; de dos suelas a 54; id. de charol vaca a 66; id. de charol lisa a 55. Para señora: de chagrín y charol y elástico de 32 a 50; de cabra a 32. Se hace a estos precios para hacer parroquia. — (23 y 24)

OBRA DE CARIDAD. — FRANCISCO Mauricio, de edad de 85 años, postrado en cama y baldado hace mas de un año, im-

EN LA CALLE DEL ALMIRANTE, núm. 4, piso tercero de la derecha, se ceden habitaciones para dos ó tres caballeros con asistencia ó sin ella.

VACANTE. — SE HALLA LA PLAZA de médico-cirujano de la villa de Valdaracete, partido de Chinchón, provincia de Madrid, de donde dista ocho leguas, y una de la carretera de Valencia. Población sana, con 362 vecinos, dotación 9.000 rs. satisfechos por trimestres vencidos por el ayuntamiento, que paga aparte un sangrador. Los aspirantes se dirigirán al señor alcalde hasta 31 de enero próximo, quien facilitará mas antecedentes, si se necesitan.

EL MAS SUPERIOR Y LEGITIMO vino de Champagne y Bourdeaux, se vende en la calle de Santiago, núm. 14, tienda. Están para llegar los de Bourgogne, y licores.

LECHE DE ALMENDRA. — EN EL Café de San Antonio, calle del Pez, número 2, se despacha el 23 y 24 la acreditada leche, elaborada con esmero.

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CARMEN, núm. 26. Se cambian monedas y billetes del reino y del extranjero. Descuento de cupones. Compra de toda clase de papel del Estado. Día.

GRAN DEPOSITO DE KEWOLVERS de todas clases, Carretas, 16, segundo. (14 16 18 20 22 24 26 y 28)

poco pude impedirme de sonreír tristemente pensando en el desencanto que me esperaba acaso al día siguiente al despertar. Hicé desfilar delante de mí el cortejo de figuras que podían aparecerse en esta ventana y como las chanzas y burlas se mezclan casi siempre a todas las situaciones de la vida, confieso que llegué a proponerme en mi aturdimiento ¿si será lady Penock?

Dormí poco y me levanté al salir la aurora. Hallábame inquieto sin atreverme a confesar por qué y costándome trabajo confesarme que aun en mi dolor sentía una curiosidad de niño ó una ilusión de poeta. ¿Y que es el corazón humano? Llorar envuelto en un sudario, pronto a morir y hé aquí que para distraerlo ha bastado el vuelo de un pájaro, un rayo de luz ó otra cosa análoga. Vi salir el sol y bañar con su luz sucesivamente los tejados de alrededor mio; aun dormía París, no oyéndose mas que el ruido de los carros matutinos que lentamente rodaban a lo lejos por el empedrado suelo de la dormida ciudad. Miraba el querido cuartito que tenía la fortuna de ver por la primera vez a la luz del día. Sin maderas ni persianas solo estaban tapados los vidrios por dentro con una doble cortina de color de ros, cuyas tintas se confundían con las del sol naciente. Esta ventana que carecía de tientos de flores y de enredaderas tenía no sé qué de casto é inocente que me encantó; aun la misma casa era de agradable apariencia.

Escribí algunas cartas para ocupar el tiempo demasiado fento segun el grado de impaciencia del que me guardaba bien de convenir conmigo mismo. A cada vidriera que se abría me sobresaltaba sintiendo afluir violentamente mi sangre al corazón, burlándome yo mismo de estas puerilidades, aunque decididamente había en mí algo que me impedía tomarlas por lo serio. Al cabo de algunas horas noté que una mano entreabría furtivamente las rosadas cortinas. Esta discretá mano no podía ser mas que la de una mujer, porque un hombre lo hubiera hecho mas bruscamente y sin recato alguno. El color de las cortinas manifestaba además quien ocupaba aquel cuartito; porque nadie mas que una mujer es capaz de poner cortinas de ese color en un cuarto de tal clase. En el acto recordé el cuarto en que me había despedido de Luisa en Richeport; representábelo con todos los detalles de tan reducida estancia y volví a ver a Luisa tal y como se mostró en esta última entrevista, conmovida, pálida, distraída, derramando silenciosas lágrimas que no trataba de ocultar.

A este recuerdo prorumpió mi dolor en imprecaciones contra Edgard y contra mí

vi a tener confianza al ver que mi estrella no me había abandonado. Conté mi martirio, y en seguida le pregunté: ¿De dónde vienes? ¿Tambien has sufrido? ¿Te has acordado de mí en tu ausencia? y como antes creía oír que me contestaba en el silencio de la noche. Dormime hácia el amanecer, y vi en sueños como a través de una prision de cristal a Luisa, velando y trabajando en un cuarto tan pobre como el mio a la claridad de la querida luz. Estaba pálida y triste interrumpiendo su trabajo de tiempo en tiempo para mirar la claridad de mi lámpara. Ya era de día cuando desperté, y salí en seguida para matar el tiempo.

En el boulevard encontré a un atiguo amigo de mi padre, una de esas personas de talento, afectuosas, y a quien el título de hijo de su amigo era suficiente para tenerme un verdadero cariño. Acababa de llegar de nuestras montañas, adonde ya deseaba volver, porque allí es donde siempre ha vivido. Mi aire abatido y la alteración de mis facciones llamaron su atención. Me habló al corazón de tal modo, que puse, como se dice, el dedo en la llaga. ¿Qué haceis aquí? me dijo. Es un sitio mal sano para el dolor. Venid a nuestros campos. El país natal os hará bien. Venios conmigo: os respondo que cesarán vuestros pesares con los perfumados bosques: despues habló de mis deberes con tierna solicitud, sin ocultarme que con mi fortuna y la posición en que me había dejado mi padre, tenía el deber del pueblo en que había nacido, que hasta entonces había despreciado y que había llegado a la hora de ocuparme seriamente de sus necesidades é intereses. Me echó en cara el tiempo perdido y me atrajo dulcemente al orijen de la realidad. A la caída de la noche volví a casa, si no consolado, al menos mas fuerte y decidido a partir al día siguiente a las montañas de la Creuse. No esperaba curarme, pero hacíame sonreír el poder mezclar el nombre de Luisa a todos los beneficios que pudiera hacer, y hacer bendecir el nombre que hubiera querido ofrecerla.

Al entrar vi que mi taro despedía un brillo extraordinario, no el rayo de luz deslizada tímidamente por entre los árboles sino una ventana enteramente iluminada cuyos vidrios se veían en la sombra. A fuerza de examinar este fenómeno descubrí que durante el día habían cortado los árboles del jardín y echando una mirada en las tinieblas vi en el suelo el cadáver del pino que me había ocultado durante dos años el cuarto en que todas las noches brillaba la luz fraternal. Seguramente no partiré sin haber visto al menos la cara de este ser misterioso que probablemente sin saberlo había reocupado mi inquieto pensamiento; tam-

estraña mascarada? Ya hace tiempo que ha pasado el carnaval y no está próximo a venir, pues apenas estamos al final del verano. — No es una mascarada, me contestó con una fíema dogmática y una seriedad que me hubiera hecho reír en otra ocasion. — Es un sistema completo que es preciso que se des-envuelva. Dicho esto, mi amigo se quitó las babuchas, tomó la actitud clásica de los orientales sobre ricos almohadones, y pasando su mano por la barba me dijo poco mas ó menos lo siguiente:

He notado en mis viajes que ningún pueblo comprendía nada de la belleza particular de su país. Nadie tiene la conciencia de su fisonomía y cada uno desea ser el otro. Los españoles y los turcos hacen cuanto pueden por dejar de ser hermosos y pintorescos. El majo andaluz os pide perdón por no llevar frac y sombrero redondo. El oriental, cuyo traje es el mas espléndido y elegante que haya jamás vestido la forma humana, mira suspirando vuestra levita y se pregunta en silencio si no os tirarás un tiro para apoderarse de ella en la primera montaña donde os encuentre solo ó mal acompañado. — La civilización es la enemiga natural de la belleza. Todas sus creaciones son feas. — La barbarie, ó al menos la barbarie relativa tiene el secreto de la forma y el color. El hombre aun cerca de la naturaleza imita las armonías y encuentra los tipos de sus vestidos, de sus utensilios en el centro que le rodea. Las matemáticas no han llegado a esto con sus líneas rectas, sus ángulos y su desoladora aridez. — Ahora ya se perdieron las pintorescas tradiciones; el pantalón con trabilla invadió el universo, y los ridículos grabados del Journal des Modes se introdujeron en todas partes; pero creo, y no sin razon, que no está pervertido el gusto del hombre hasta el punto en que, si le hiciesen ver trajes en que la elegancia se hermanase con la riqueza, no los preferiese a los asquerosos andrajos modernos. Despues de reflexionar sobre esto profundamente, me sentí como iluminado del cielo, revelándome mi misión en la tierra: había venido al mundo para predicar sobre los trajes, y como ves predicado dando el ejemplo. Considerando que Turquía es el país mas amenazado de paletot y sombrero trombon, fui a Constantinopla a hacer una reacción en favor de la chaqueta bordada y el turbante. Mis profundos estudios sobre la cuestión, mi fortuna y mi gusto me permiten esperar llegue a ser el non plus ultra de su especie. Dudo que ningún sultán haya tenido guardaropa mas rico ni mas característico. He descubierto en los bazares de los pueblos menos infestados del gusto moderno sastres que profesaban un profundo desprecio, por

las modas francas y que con sus ancianas manos han ejecutado maravillas en el corte y bordado de los trajes; verás caftans bordados en algun rincón lejano del Asia Menor llevados por miserable gente a quien no fiarias tu perro para que lo sacasen a pasear, y quésin embargo son muy notables en su conocimiento de dibujo, en arabesco y colorido. Puedo decir que mi predicacion no ha sido infructuosa; así es que he atraído a vestir su traje a mas de un osmauí próximo a hacerse vestir en casa de Brissin; a mas de un caballo de la raza de Nedji de la vergüenza de llevar silla inglesa; a algun turco amante del cham pagne volver a su costumbre del opio; a las georgianas que han estado en los bailes de los embajadores europeos he hecho encerrar con mas cuidado que antes, haciendo ver a estos orientales degenerados cuán desastroso era ese abuso. Hicé introducir al sultán Abdul-Mejid la idea de instituir la guillotina en sus Estados y sin vanagloria puedo decir que he hecho mucho bien, y que si fuéramos otros doce como yo no serian los pueblos lo que son en el día. Y tú, Edgard, ¿qué haces? — Voy a América y espero a que el Ontario parta. Buena idea, hacerse salvaje y así podrás resucitar el último de los Mohicanos de Fenimore Cooper, pues por tu aire triste parecerás que lloras por tu raza muerta. Si no hiciera cuatro años que estoy ausente de mi casa, te acompañaría gustoso, pero tenía tanta prisa de volver a Francia para poner en orden mis negocios, que por esto vine por Inglaterra con el fin de evitar la cuarentena. Te admito en mi religion y te hago mi discípulo: yo conservo las costumbres bárbaras y tú lo harás con las salvajes. Por tu disposición de ánimo veo claramente que sufres y debe ser causa, a no dudarlo, algun pesar del corazón, y este pesar debe ser por una mujer, porque en vosotros los occidentales se reconoce siempre la misma causa. Si estuviesen encerradas no sucedería esto seguramente, porque es peligrosa la libertad para esta clase de animales. Ninguna disposición de espíritu tan pesadoso y triste puede convenirme mejor para hacer resaltar mas la eficacia de mis medios vaporesos. En la plaza de Teriakí, en el Cairo, frente al hospital de locos, es donde se vende el elixir de la felicidad. Un viejo, medio hombre, medio monja, amarillo y seco como el papyrus del tiempo de Amenósth, arrugado como el pschent de la diosa Iris, este drogiero cabalista poseía la verdadera receta para la preparación del batchich, pareciendo de edad para poderla tener directamente del viejo de la Montaña; a menos queé mismo fuese el príncipe Des Assassin que vivía en tiempo de San Luis; este esqueleto an-